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PRETO NO   BRANCOPRETO NO   BRANCO

PAULO COM O PT?
Segundo o jornal GDia, o ex-prefeito Paulo Mac Donald está em conversa

com o PT, que compõe a Federação Brasil Esperança com PV e PC do B. Na
coluna Bico do Corvo disse que o pré-candidato a prefeito pelo PP tem "anti-
gos amigos" no PT, o que facilitaria a prosa para uma aliança.

VERMELHO COM O PT?
Se até dois meses atrás, o Time Red (Mateus Vermelho e Vermelho) não

admitia conversar com o PT, agora a história é diferente. Depois de ser retira-
do da presidência do PL, com aval de Bolsonaro, Vermelho pode aceitar uma
coligação com o PT.

TURMA DO CHICO
E a turma do Chico decidiu ir com mala e cuia para a Federação Brasil Espe-

rança. Após quatro anos recebendo polpudos salários, Nilton Bobato, Mazé,
Juca Rodrigues e a vereadora Yasmin Hachem tentam construir uma candidatu-
ra a prefeito na dobradinha PV e PC do B. Será a que a petezada vai aceitar?

MAIS UM
EX-CHICOLOVERS

Como Maquiavel dizia "Em política, os alia-
dos de hoje são os inimigos de amanhã".

CAMPANHA NA IGREJA
Pelo jeito a Igreja Católica não está nem um

pouco preocupada com a imparcialidade da cam-
panha deste ano. A instituição que sempre se por-
tou alinhada aos interesses da cidade decidiu
abrir as portas para o General Silva e Luna fazer
pré-campanha. Será que vão permitir que outros
candidatos também circulem pelas igrejas?

ROSA NÃO MANDA
Quem perdeu espaço no MDB foi a primeira dama Rosa Jeronymo. Su-

plente de deputada estadual, a primeira dama virou coadjuvante na legenda,
onde quem da as cartas neste momento é Marcelinho Moura, ex-vereador,
com Angelo Calgaro, da família de Samis da Silva, que é pré-candidato no
PSDB. Dizem que até o Assunção, cargo comissionado da prefeitura, tem
mais força nas decisões do que Rosa. Que fase hein?
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Confusão e dúvidas marcam processo
de criação da Autarquia Municipal
de Saúde em Foz do Iguaçu

INCERTEZA

Um dos principais pontos de controvérsia reside na percepção de que a nova
legislação retira garantias e benefícios históricos dos trabalhadores da saúde

O cenário dos trabalhado-
res da Fundação Municipal de
Saúde de Foz do Iguaçu tem
sido marcado por incertezas e
inquietações diante do pro-
cesso de criação da Autarquia
Municipal de Saúde.

A promulgação da lei que
institui a autarquia, longe de
trazer clareza e segurança, tem
gerado confusão e levantado
uma série de dúvidas entre os
profissionais, que se veem di-
ante da perspectiva de perda
de direitos conquistados ao
longo de anos de luta.

A legislação que dá origem
à autarquia, embora tenha
como objetivo otimizar a ges-
tão e os serviços de saúde no
município, é descrita como
confusa e ambígua pelos tra-
balhadores. Além disso, há
preocupações crescentes de
que a nova estrutura instituci-
onal possa resultar na supres-
são de direitos laborais dura-
mente conquistados.

Um dos principais pontos
de controvérsia reside na per-
cepção de que a nova legisla-
ção retira garantias e benefíci-
os históricos dos trabalhado-
res da saúde. Essas conquis-
tas, obtidas ao longo de mui-
tos anos através de árduas
batalhas sindicais, agora estão
em xeque, deixando os pro-
fissionais apreensivos em re-
lação ao futuro de suas condi-
ções de trabalho e remunera-
ção.

Diante desse cenário de in-
certezas e preocupações, o
Sindicato dos Empregados em
Estabelecimentos e Serviços
de Saúde de Foz do Iguaçu e
Região, tomou medidas para
defender os interesses dos tra-
balhadores. Recentemente, o
sindicato protocolou junto ao
Ministério Público do Traba-
lho um pedido de mediação,
buscando esclarecimentos so-
bre os pontos controversos da
lei que cria a autarquia. A ini-
ciativa visa garantir que os di-
reitos dos trabalhadores sejam
preservados e que suas dúvi-

Da assessoria
Foto: Reprodução

Presidente do Sindicato, Paulo Sérgio FerreiraPresidente do Sindicato, Paulo Sérgio FerreiraPresidente do Sindicato, Paulo Sérgio FerreiraPresidente do Sindicato, Paulo Sérgio FerreiraPresidente do Sindicato, Paulo Sérgio Ferreira

das sejam devidamente escla-
recidas.

Além da mediação junto
ao Ministério Público do Tra-
balho, o sindicato está em pro-
cesso de avaliação de outras
medidas para proteger os di-
reitos dos trabalhadores da
Fundação Municipal de Saú-

de em Foz do Iguaçu.
A entidade está em cons-

tante diálogo com advogados
e juristas do Paraná e São
Paulo, buscando apoio e mo-
bilização para enfrentar os de-
safios impostos pelo novo con-
texto institucional.

Enquanto o processo de

criação da Autarquia Munici-
pal de Saúde segue gerando
controvérsias e incertezas, os
trabalhadores da Fundação
Municipal de Saúde permane-
cem unidos em sua determina-
ção de garantir que suas con-
quistas não sejam desconside-
radas nem suprimidas.

Para o presidente do Sin-
dicato, Paulo Sérgio Ferreira,
a falta de transparência no
processo de criação e o afas-
tamento do Sindicato destas
negociações, é o que resultou
nesta insegurança uma vez que
a lei trata de direitos indispo-
níveis, ou seja não cabe aos
trabalhadores decidir se abrem
mão ou não, como exemplo os
acertos rescisórios. É muito
clara na lei de criação que es-
tes trabalhadores não terão
direito aos seus acertos traba-
lhistas, o que ficou totalmente
inconstitucional.

A luta pela preservação de
seus direitos históricos é um
compromisso inabalável, que
continuará sendo defendido
com firmeza e resolução.
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Apelidado pelo finado
guarda municipal e sindicalis-
ta Marcelo Arruda como
"carrasco do servidor", a no-
meação de Bobato para co-
mandar a recém criada Autar-
quia Municipal de Saúde pre-
ocupa o funcionalismo públi-
co. Vale lembrar a forma que
se deu a aprovação da Re-
forma da Previdência coorde-
nada por Bobato em dezem-
bro de 2023.

Com a medida aprovada
pela tropa de choque de Chi-
co Brasileiro na Câmara de
Vereadores, a Empresa Brasi-
leira de Serviços Hospitalares
(Ebserh) e a UNILA - Univer-
sidade Federal da Integração
Latino Americana deram início
ao processo de transição so-
bre a gestão do hospital, com
coordenação de Bobato.

"Com a criação da autar-
quia, as tratativas com a Eb-
serh e a Unila se darão de for-
ma mais ágil. O próximo pas-
so é passar o patrimônio in-

POLÍTICA CUPINCHA

"Carrasco do Servidor" é
nomeado superintendente da
Autarquia Municipal de Saúde

Braço direito e fiel escu-
deiro do prefeito Chico Bra-
sileiro ao longo de seus dois
mandatos, o ex-comunista e
ex-professor de Letras Nilton
Bobato assumiu nesta reta fi-
nal de governo a superinten-
dência da Autarquia Municipal
de Saúde de Foz do Iguaçu.

Ex-vice-prefeito, ex-se-
cretário Municipal de Saúde,
ex-secretário Municipal de
Administração e atual secre-
tário Municipal de Transpa-
rência e Governança da Pre-
feitura, Bobato terá como
principal tarefa coordenar o
processo de transição para a
federalização do Hospital
Municipal.

Com a decisão do gover-
no de extinguir a Fundação

Na reta final do governo de Chico Brasileiro, Nilton Bobato acumula
poder e influência para repetir erros sobre a gestão da Prefeitura

Municipal de Saúde (FMS),
ativos e passivos foram trans-
feridos à municipalidade. A
Prefeitura afirma que as dívi-
das deixadas ultrapassam R$
70 milhões, dos quais mais de
R$ 23 milhões são com for-
necedores.

tegral da fundação à univer-
sidade, primeiramente com a
permuta do terreno que já está
em tramitação em Brasília, e o
processo de doação do patri-
mônio para a UNILA, que em
conjunto com o MEC e a Eb-
serh dá início a transição", ex-
plicou Chico Brasileiro.

Reconhecido como "car-
rasco do servidor", a nomea-
ção de Bobato para comandar
a recém criada Autarquia Mu-
nicipal de Saúde preocupa o
funcionalismo público. Vale
lembrar a forma que se deu a
aprovação da Reforma da Pre-
vidência coordenada por Bo-
bato em dezembro de 2023.

Com o plenário da Câma-
ra Municipal lotado de servi-
dores munidos com faixas de
protesto, a tropa de choque
à servido de Brasileiro e Bo-
bato tratorou os interesses da
categoria. Os servidores pre-
sentes questionaram o fato de
os vereadores aprovarem o
projeto que recebeu parecer

jurídico contrário da própria
Casa de Leis, o qual sugere
inconstitucionalidade. Elenca-
ram que não foram conside-
rados os pareceres técnicos do
FozPrev e que a votação foi a
toque de caixa, sem debate,
tendo sido pautada de um dia
para o outro, aproveitando-se
da ausência do presidente da
Câmara João Morales.

"Entrou como matéria ex-
tra-pauta na sessão e já foi
votado", cobrou a presidente
do Sinprefi, Viviane Dotto.
Presidente do Sismufi, Alde-
vir Hanke fez as contas. "Tem
prejuízo ao servidor, porque
o valor ficará menor nos co-
fres do FozPrev e, no decor-
rer do tempo, irá faltar. São
R$ 13 milhões neste ano e R$
21 milhões em 2024, e tem
mais o valor que já está re-
presado", contabilizou.

Na oportunidade, em des-
respeito aos números e ao di-
álogo, Bobato mentiu sem
constrangimento. "O projeto
não traz qualquer prejuízo às
finanças e ao cálculo atuarial
dos fundos previdenciário e
financeiro, e só prevê o ajus-
te de contas para os anos de
2023 e 2024, pagando ao
FozPrev o previsto em lei e
retendo o excesso de arreca-
dação nestes dois anos", dis-
se o secretário de Transpa-
rência e Governança,.

Com esse histórico, fica a
pergunta. Qual será a descul-
pa ao final do governo para o
atestado de incompetência
administrativa que pesa sobre
a dupla Chico e Bobato?

Da redação
Fotos: Reprodução
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Da redação
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Escorraçado pelo PT em Foz,
Bobato e Yasmin se articulam
para prejudicar a legenda
Mamando a teta de cargos políticos há 21 anos, ex-professor de Letras não larga o osso
e quer impor candidatura a prefeito após 7 anos de má gestão com Chico Brasileiro

A rejeição de Nilton Bo-
bato dentro do PT de Foz do
Iguaçu obrigou o ex-comu-
nista e ex-professor de Le-
tras a buscar guarida no PV
(Partido Verde) para levar
adiante sua obsessão por
manter seu poder sobre a
Prefeitura Municipal. Ocu-
pante de cargos políticos há
21 anos, Bobato migrou do
PCdoB para o MDB, depois
para o PT após a eleição do
presidente Lula e o retorno
de Itaipu ao controle petista.

Em total desrespeito ao
quadro de filiados do PT em
Foz, Bobato usou da estru-
tura da Prefeitura para bar-
ganhar cargos com a direção
de Itaipu em troca de apoio
à sua candidatura ao Execu-
tivo Municipal. Publicamen-
te escorraçado do PT muni-
cipal, o braço direito do pre-
feito migrou ao PV em arti-
culação conjunta com a ve-
readora Yasmin Hachem.

O PCdoB,  PT e  PV
compõem a Federação
Brasil da Esperança. Jun-

tos, os três partidos for-
mam um único bloco que
deverá  apresen ta r  um

ACHINCALHAR

nome consensual para a
disputa das eleições muni-
cipais deste ano.

Lembrado que os parti-
dos PV e o PCdoB estavam
com data e hora para mor-
rerem, pois sem verba pú-
blica por não passarem na
clausula de barreira estavam
com os dias contados. O PT
por sua vez, vendo que es-
tes dois partidos estavam
morrendo, firmaram acordo
de federação e agregaram
estes dois partidos junto
com o PT, assim fundou-se
a federação.

Além de Bobato pelo

PV, Juca Rodrigues (PcdoB)
e Dilto Vitorassi (PT) estão
colocados como pré-candi-
datos a prefeito. Como de
costume, a prepotência, o
conchavo e o atropelo têm
marcado as articulações de
Bobato para cacifar seu
nome à prefeito.

"Caso as direções locais
dos partidos que compõem
a Federação não chegarem
a um consenso sobre o
nome (Bobato) para dispu-
ta à prefeitura, a definição
será feita pela direção naci-
onal da FBE", ameaça Bo-
bato ao comunicar sua
candidatura pelo PV em suas
redes sociais.

YASMIN
MELANCIA

Quem acompanha a ve-
readora Yasmin Hachem em
suas redes sociais e enten-
de um pouco de política ob-
serva o esforço da jovem em
esconder do seu público ju-
venil e despolitizado sua re-
lação próxima com o PT. Isso
ficou evidente no vídeo com-
partilhado para informar sua
filiação ao PV. Sem fazer
qualquer menção à composi-
ção partidária que integra a
Federação Brasil da Esperan-
ça, Yasmin repetiu chavões
"ambientalógicos" que refle-
tem sua falta de atuação e
compromisso com a causa
ambiental. Sob a batuta de
Bobato, a mais nova verea-
dora eleita em Foz caminha
para a terceira idade política
antes de chegar aos 30.
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Chico Brasileiro manda comprar
seis viaturas para Guarda Municipal
por mais de R$ 1.8 milhão

O prefeito Chico Brasilei-
ro determinou a abertura de
licitação, modalidade pregão
eletrônico, para aquisição de
seis viaturas elétricas devida-
mente caracterizadas destina-
das ao uso operacional da
Guarda Municipal de Foz do
Iguaçu.

Com data de abertura pre-
vista para o próximo 15 de
maio, o certame terá como va-
lor máximo R$ 1.825.549,86.
De acordo com os termos da
licitação, serão adquiridos seis
veículos, com preço unitário
máximo de R$ 304.258,31.
Para atender as necessidades
da Guarda Municipal, a Pre-
feitura especifica que os mo-
delos dos automóveis sejam
tipo Sport Utility Vehicle

Preço unitário do veículo é quase R$ 100 mil mais caro que o valor de mercado;
licitação ocorre sob coordenação do secretário de Segurança Marcos Antonio Jahnke
Da redação
Foto: Reprodução

(SUV), com propulsão 100%
elétrica; zero KM.

A Guarda Municipal exige

ainda adaptações como plo-
tagem no padrão da GMFI;
Sinalizador visual e acústico;

Preparação / cabeamento
para viabilizar a instalação de
equipamento de rádio móvel

Chico Brasileiro determinou a abertura de licitação, modalidade pregãoChico Brasileiro determinou a abertura de licitação, modalidade pregãoChico Brasileiro determinou a abertura de licitação, modalidade pregãoChico Brasileiro determinou a abertura de licitação, modalidade pregãoChico Brasileiro determinou a abertura de licitação, modalidade pregão
eletrônico, para aquisição de seis viaturas elétricaseletrônico, para aquisição de seis viaturas elétricaseletrônico, para aquisição de seis viaturas elétricaseletrônico, para aquisição de seis viaturas elétricaseletrônico, para aquisição de seis viaturas elétricas

PREJUÍZO

veicular; Adaptação tipo Cela
para transporte de detidos no
compartimento de bagagem;
Radio Móvel veicular com
GPS Integrado.

A sigla SUV significa
"Sport Utility Vehicle" ou "Ve-
ículo Utilitário Esportivo", em
português. O carro SUV é
um tipo de modelo automo-
tor que combina característi-
cas de um veículo de passeio
com as de um utilitário espor-
tivo. Alguns dos diferenciais
do SUV são a carroceria ele-
vada, espaço interno amplo,
maior capacidade de carga,
posição de direção mais alta,
e em alguns veículos, tração
nas quatro rodas.

Conforme apurado pelo
jornal Tribuna Popular, o va-
lor de R$ 304.258,31 pro-
posto pelo prefeito Chico
Brasileiro por viatura é bem
maior que o praticado no
mercado nacional. Sob coor-
denação do secretário de Se-
gurança Pública de Foz, Mar-
cos Antonio Jahnke, o Muni-
cípio deverá pagar quase
R$100 mil a mais por cada
veículo.

CONFIRA OS CINCO SUVS ELÉTRICOS
MAIS BARATOS DO BRASIL:

1 - Peugeot e-2008 R$ 209.990
2 - Volvo EX30 - a partir de R$ 219.950
3 - Hyundai Kona R$ 219.990
4 - BYD Yuan Plus R$ 229.800
5 - JAC E-JS4 R$ 229.900



7

POLÍTICA

Experiência internacional é crítica ao uso
de carros elétricos por forças de segurança

A falta de consideração do
prefeito Chico Brasileiro e seu
secretário o Tenente-Coronel
Marcos Antonio Jahnke com
o dinheiro público e a Guar-
da Municipal de Foz do Igua-
çu não tem limite. Sem consi-
derar o custo benefício da li-
citação que pretende pagar
R$1,8 milhão por seis viatu-
ras elétricas, os representan-
tes do Executivo demonstram
mais uma vez compromisso
com a irresponsabilidade fi-
nanceira.

Isto porque não precisa ser
especialista no assunto para
saber que a conversão do car-
ro elétrico em viatura é cara.
Nos Estados Unidos, a tarefa
não sai por menos de US$ 30
mil (quase R$ 155 mil, na con-
versão direta). Isso tornou o
feito praticamente inviável para
governos locais.

Não bastasse o preço sal-
gado, existem outros proble-

Policiais dos Estados Unidos e Europa afirmam que veículos adaptados não dão
conta do serviço; Tempo de recarga deverá reduzir equipes da GM nas ruas de Foz
Da redação
Foto: Reprodução

bater o crime", pondera.
Para ele, o uso de sirenes,

rádios e toda a parafernália
elétrica exigida pelas viaturas
comprometem a autonomia
dos veículos. Além disso, por
mais que o país tenha boa in-
fraestrutura, as áreas rurais -
como no Brasil - sofrem com
falta de carregadores. Por
isso, há um movimento con-
tra a eletrificação completa da
frota no Reino Unido.

FOZ DO IGUAÇU NA
CONTRAMÃO

Diante do cenário interna-
cional e a habilidade do pre-
feito Chico Brasileiro em su-
catear o serviço público de
Foz, já é esperado que a
compra das seis viaturas para
a Guarda Municipal ao final
acabe por reduzir o número
de equipes nas ruas. Isto por-
que tais veículos precisarão
passar horas e mais horas
parados para serem recarre-
gados. Enquanto isso, a po-
pulação que espere.

mas. De acordo com repor-
tagem do jornal Estadão, só
neste ano, reclamações das
autoridades de polícia nos
Estados Unidos e Europa so-
bre carros elétricos já vieram
à tona. Afinal, modelos como
o Tesla Model Y, por exem-
plo, não estavam dando con-

ta do recado. Segundo o De-
partamento de Polícia de
Spokane, em Washington
(EUA), as baterias não con-
seguiam acompanhar a alta
demanda de uso do modelo.

O Reino Unido também
registrou casos de viaturas
elétricas que ficaram sem ba-
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MÁ GESTÃO

teria e, assim, acabaram atra-
palhando o combate ao cri-
me. A confirmação foi feita, há
alguns meses, por Chris Nel-
son, comissário de polícia do
condado de Gloucester, à im-
prensa britânica. "Sei do
apoio às causas climáticas,
mas minha prioridade é com-
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MP-PR denuncia fraude à licitação para
aquisição de luminárias de LED em Foz
Entre empresários, servidores e ex-servidores públicos da Prefeitura, 22 pessoas
são acusadas por crimes como organização criminosa e falsidade ideológica

Após mais de três anos de
investigações, o Ministério
Público do Paraná (MP-PR)
denunciou, na última segunda-
feira (22), empresários, ser-
vidores e ex-servidores da
Prefeitura Municipal acusados
de fraudar licitação realizada
pelo governo Chico Brasilei-
ro em 2018, para aquisição e
instalação de luminárias de
Led no município.

Conduzidas pela 6ª Pro-
motoria de Justiça de Foz do
Iguaçu e pelo Grupo Especi-
alizado na Proteção ao Patri-
mônio Público e no Combate
à Improbidade Administrati-
va (Gepatria), as investiga-
ções apontaram fraudes seme-
lhantes às praticadas pelo mes-
mo grupo econômico que atuou
no município vizinho de Santa
Terezinha. Em janeiro de 2021,
o MP-PR indiciou 18 pessoas
por crimes como fraude à lici-
tação, organização criminosa

e falsidade ideológica.
Em Foz, 22 investigados

foram indiciados por pratica-
mente os mesmos crimes.
Conforme a denúncia, os en-
volvidos teriam criado organi-
zação criminosa para fraudar
a licitação e favorecer deter-

minada empresa, que além dis-
so não cumpriu o contrato,
entregando produtos inferiores
ao contratado. O MP-PR afir-
ma que o grupo tinha empre-
sários e servidores públicos
cuja ação "foi determinante
para a ocorrência dos ilícitos,

sobretudo porque aceitaram
que empresa descumpridora
dos termos do edital fosse ha-
bilitada, vencesse a licitação e,
ainda, entregasse produto di-
verso do contratado".

Antes de ser denunciado
pelo MP-PR, o esquema foi

Da redação
Foto: Reprodução

investigado pela Câmara Mu-
nicipal de Foz do Iguaçu por
meio de uma Comissão Par-
lamentar de Inquérito (CPI).
Com relatório final apresen-
tado em fevereiro de 2020,
os parlamentares da legislatu-
ra passada apontaram quatro
conclusões:

1) Direcionamento e/ou
favorecimento da empresa
Energepar Empreendimentos
Elétricos, vencedora da lici-
tação;

2) Ausência de certifica-
ção e registro das luminárias
junto ao Inmetro, "em todas
as fases da licitação, bem
como durante o período de
execução do objeto";

3) Superfaturamento da
mão de obra no valor de R$
538 mil; superfaturamento,
com base nos orçamentos,
do valor de R$ 3,460 mi-
lhões na aquisição das lumi-
nárias LED; superfaturamen-
to, com base nas notas fis-
cais eletrônicas emitidas, no
valor de R$ 4,368 milhões;

4) Não houve redução do
valor da fatura mensal de ilu-
minação pública, um dos ob-
jetivos previstos no projeto
básico do edital de licitação.

A CPI realizou oitivas, ana-
lisou diversos documentos e
fez visitas ao depósito em que
estavam guardadas as lumi-
nárias que iriam ser instaladas.
Contestada pelo governo
Chico Brasileiro à época, o
relatório final foi encaminha-
do aos órgãos de controle e
fiscalização, como MP-PR e
Tribunal de Contas do Para-
ná (TCE-PR). Dados do
TCE-PR, mostra que a em-
presa operada pelo grupo cri-
minoso firmou, só no estado,
66 contratos com 27 municí-
pios e 28 entidades, no valor
de mais de R$ 83 milhões.
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POLÍTICA CUPINCHAS

Cargos de confiança nomeados por Brasileiro
estão entre os principais denunciados

Mais um escândalo de
corrupção para o governo
Chico Brasileiro chamar de
seu. Tendo nomeado nove
dos 22 denunciados por frau-
dar a licitação de R$10 mi-
lhões das lâmpadas de Led,
a gestão mantém como atual
secretário de Obras do mu-
nicípio, Luis Cesar Furlan, um
dos principais acusados de
participar do esquema.

Além de Furlan, integram
a lista de nomeados suspei-
tos do prefeito o ex-secretá-
rio de Planejamento e Cap-
tação de Recursos da Prefei-
tura, Elsídio Emílio Cavalcan-
te; o ex-diretor de Iluminação
Pública da Secretaria Muni-
cipal de Obras, Pablo Braga;
Gilberto Monteiro Bento,
Arquiteto Sênior da Prefeitu-
ra, Gustavo Kamiguchi Fuka-
sawa, Diretor de Projetos
Complementares; Bruna An-
drade Parcianello Campos, a

Dos 22 acusados de fraudar licitação de R$ 10 milhões, nove foram nomeados
pelo prefeito; atual secretário de Obras está na lista dos incriminados
Da redação
Foto: Reprodução

época eletricista júnior da Pre-
feitura; Luiz Roberto Volpi,
engenheiro civil; Gilson José
Dos Santos, Assistente Admi-

nistrativo Sênior, lotado à épo-
ca na Divisão de Iluminação
Pública da Secretaria de
Obras; e José Teodoro Olivei-

ra, Arquiteto e Diretor de Aná-
lise de Projetos da Secretaria
Municipal de Planejamento e
Captação de Recursos.

De acordo com o MP-PR,
na condição de servidores da
prefeitura, o grupo compõem
a organização criminosa por
praticar delitos em desfavor
do executivo municipal. "So-
bretudo porque plagiaram o
projeto básico e fizeram com
que a empresa descumprido-
ra dos termos do edital fosse
habilitada, vencesse a licita-
ção e, ainda, conluiados, as-
sentiram o recebimento de
produto diverso do contrata-
do", acusa.

Segundo inquérito tocado
inicialmente pela Polícia Civil,
servidores e ex-servidores
agiram para direcionar o cer-
tame, já que requisitos de qua-
lificação técnica do edital não
foram cumpridos pela empre-
sa vencedora, entre eles, a

não apresentação do docu-
mento referente ao Programa
de Controle de Saúde Ocu-
pacional.

Além disso, o documento
referente ao Programa de
Gestão de Resíduos Sólidos
apresentado pela empresa,
em tese, não atende o míni-
mo exigido em lei. Ou seja,
não deveria ter sido conside-
rado válido.

Fundamentada em cinco
fatos, com suas respectivas
condutas devidamente expli-
citadas, a denúncia detalha a
participação de cada um dos
envolvidos. Para corroborar
as acusações, o MP-PR soli-
cita ao Judiciário que sejam
ouvidas nove testemunhas,
entre elas, o vereador Kalito,
a Secretária Municipal de
Administração, Eliane Davi-
lla Savio, e o Diretor de Mo-
bilidade Urbana e Drenagem,
Ivan Lincon Oeda.

Luis Cesar Furlan, um dos principais acusados de participar do esquemaLuis Cesar Furlan, um dos principais acusados de participar do esquemaLuis Cesar Furlan, um dos principais acusados de participar do esquemaLuis Cesar Furlan, um dos principais acusados de participar do esquemaLuis Cesar Furlan, um dos principais acusados de participar do esquema
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POLÍTICA

João Morales acaba com gastos de aluguel
na Câmara; economia será de meio milhão
Várias outras medidas de austeridade estão sendo adotadas pela mesa diretora

CÂMARA

Desde que assumiu a Pre-
sidência da Câmara de Foz do
Iguaçu, o vereador João Mo-
rales juntamente com a mesa
diretora e o seu grupo de
apoio vem promovendo di-
versas medidas para conten-
ção de gastos e maior efici-
ência e transparência.Nesta
semana, ele anunciou o fim
das despesas com aluguel na
Câmara, o que representará
uma economia de aproxima-
damente meio milhão por ano.
Há 15 anos eram utilizados
dois andares de um prédio, no
chamado anexo, na rua Quin-
tino Bocaiúva, sendo que atu-
almente o valor passaria dos
R$ 40 mil por mês.

Ainda no primeiro ano de
mandato como presidente,
João Morales desativou um
andar do anexo. E neste mês
entregou o segundo andar re-
adequando os espaços na
sede que fica na travessa Os-
car Muxfeldt. "Em seis meses
entregamos um andar e ago-

Da assessoria
Foto: Reprodução

ra, antes de completar os 18
meses estamos entregando o
segundo andar. Agora a des-
pesa com aluguel é zero. Esse
é um compromisso que assu-
mimos com a população e es-
tamos mostrando que é pos-
sível quando se tem gestão e
compromisso com a socieda-
de. Essa é uma forma de apli-
car bem o dinheiro público,
combatendo os desperdícios
e atuando de forma justa,
transparente e com eficiên-
cia", afirmou João Morales.

Plano de construção da
nova sede

Paralelamente, o presiden-
te trabalha no plano de cons-
trução da nova sede. Mora-
les chamou a equipe e acele-
rou as tratativas necessárias
para ter um novo espaço, mais
adequado, com acessibilida-
de e outras melhorias para
atendimento da população e
redução de gastos. Ele iniciou
uma série de reuniões técni-
cas na Câmara e na prefeitu-
ra, conseguindo a definição
do espaço no futuro Centro

Cívico onde será instalada a
nova sede da Câmara e tam-
bém da prefeitura.

"A proposta é ter um es-
paço adequado, com estaci-
onamento, acessibilidade e as
condições adequadas de tra-
balho. As nossas atuais insta-
lações são precárias. Preci-
samos de local adequado, tal
qual a prefeitura também está
pensando em fazer. Acredito
que estamos no caminho
certo.Sabendo da dimensão
que temos para a Câmara (9

mil metros quadrados), esta-
mos agora na fase de defini-
ção do projeto. Com isso,
juntando as fontes de recur-
sos, a obra poderá ser licita-
da e executada", disse o João
Morales.

A área cedida pela União
para construção do futuro
centro cívico está localizada
entre a sede da Polícia Fede-
ral e o Porto Seco, nas pro-
ximidades da BR-277. Nas
interlocuções recentes, o Le-
gislativo já fez reunião com

Itaipu, em que dialogou sobre
possibilidade de apoio ao
projeto e também está em
conversa com o Instituto dos
Arquitetos do Brasil, a respei-
to do projeto da construção.

Também como fontes de
recursos a Câmara vem reali-
zando cortes de gastos. Só em
2023 foram R$ 5,1 milhões.
Outra possibilidade de recur-
sos para a obra pode vir de
parte da venda de lotes públi-
cos que atualmente não cum-
prem a função social e causam
transtornos nos bairros com
matagal, lixo e criadouro de
mosquitos. A Câmara aprovou
lei autorizando a venda. São
mais de 100 imóveis e uma
parcela dos valores arrecada-
dos pode ser destinada para
o Novo Centro Cívico.

Também há a proposta de
o Município colocar à venda
o atual prédio da Câmara que
tem alto valor comercial e não
atende as necessidades estru-
turais do Legislativo. Além
disso, João Morales busca
parceria com outros entes do
Estado e da União.

"Hoje com a transformação
digital, a gente tem uma estima-
tiva que deixou de imprimir 58
mil documentos nesse período
que a gente mudou as práticas.
Já foram produzidos quase 12
mil documentos oficiais de for-
ma online", elencou Fabiano
Borghetti, Assistente Técnico
da Diretoria Geral da Câmara.

A mudanças devem seguir
acontecendo. "Temos agora
também uma comissão de ser-

vidores que está trabalhando
com uma tabela de temporali-
dade dos documentos, a fim
de verificarmos o que será
possível expurgarmos de ar-
quivo físico. A ideia com isso
é ir reduzindo casa vez mais a
própria produção de docu-
mentos físicos, o que está ali-
nhado ao processo de digita-
lização, redução de custos e
pauta ambiental", frisou Fabi-
ano Borghetti.

Medidas devem
reduzir produção de
documentos físicos

Fim do uso de carimbos simboliza
avanço digital na Câmara de Foz
Os servidores da Câmara

Municipal de Foz do Iguaçu
realizaram a entrega de mais
de 200 carimbos que eram uti-
lizados em processos físicos,
assinaturas de projetos de lei,
requerimentos, ofícios e de-
mais documentos administra-
tivos na Casa de Leis. Com o
processo de modernização em curso no Legis-
lativo, tudo isso deixa de ser utilizado. A imple-
mentação das assinaturas digitais permite aos
vereadores e servidores assinar documentos ele-
tronicamente.

O Presidente da Casa, vereador João Mora-
les (União), acompanhou a entrega e pontuou

que "a ideia é mostrar
que a Câmara está mo-
derna, se adequando
aos novos tempos. É
preciso acompanhar a
evolução. Isso simboliza
o marco na eficiência e
fluxo de processos den-
tro da Câmara".

O Assistente Técnico da Diretoria Geral,
Fabiano Borghetti, disse que "essa gestão tem
demonstrado uma preocupação com as pes-
soas, com os servidores. Certamente esse mar-
co vai fazer as pessoas entenderem que a gen-
te está evoluindo, avançando e isso vai trazer
mais eficiência para o serviço público".
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Câmara de Foz reduz custos e otimiza
espaço com digitalização de arquivos

CÂMARA

A atual gestão da Câmara
de Foz do Iguaçu segue promo-
vendo diversas mudanças de
fluxos e processos, a fim de di-
namizar rotinas e tornar o tra-
balho mais eficiente. Paralelo a
isso, a preocupação com o uso
mais consciente dos recursos
públicos também tem sido um
norte. Em mais uma iniciativa
nesse sentido, o Poder Legisla-
tivo implantou um serviço espe-
cializado para digitalização de
documentos e organização de
arquivos. A medida reduz cus-
tos, otimiza espaço e facilita o
acesso do público aos dados.

As pastas de arquivo que
ocupavam duas salas do anexo
e estavam em condições ina-
dequadas estão sendo digitali-
zadas e armazenadas correta-
mente. "Estamos otimizando os

recursos públicos. Utilizávamos
duas salas alugadas para guar-
dar as pastas com esses arqui-
vos em papel. Agora, elimina-
mos a necessidade
desse aluguel e de-
mos a destinação
adequada aos docu-
mentos", destacou o
presidente do Legis-
lativo, vereador João
Morales. O armaze-
namento é mais uma
ação que resulta na
economia dos custos
com alugueis. Esta é
também uma das me-
didas que possibilitaram a de-
volução de dois andares aluga-
dos do chamado anexo, que ti-
nham custo anual de quase
meio milhão de reais.

Arquivos não tinham arma-

zenamento adequado há mais
de 10 anos

Os arquivos trabalhados não
tinham armazenamento ade-

quado, ficavam expostos a in-
tempéries. Também não havia
o fácil acesso aos documentos
quando necessária uma consul-
ta, seja por servidores ou pela
população que por vezes fazia

requisição ao Legislativo para
ter acesso, por exemplo, a al-
gum documento histórico para
trabalho de pesquisa.

Destinação correta
aos documentos
Com a implantação do

serviço especializado e
mudança promovida pela
gestão da Câmara, "os
arquivos ficam armazena-
dos em conformidade
com a legislação, e as
normas afetas à matéria,
em condições adequadas
de temperatura e umida-

de. Há ainda uma apólice de
seguros do acervo, sendo que
os custos já estão incluídos no
valor citado", explicou o Assis-
tente Técnico da Diretoria de
Administração, Nei Schlotefel-

dt. Atualmente, o custo anual
do arquivo é de R$ 41.507,69.

Como servidores podem
ter acesso aos documentos?

Quando há alguma deman-
da documental específica, o
servidor fiscal de contratos faz
a requisição do arquivo, que é
digitalizado e enviado para a
Casa no prazo máximo de 24
horas e, em sendo urgente até
4 horas.

Como o cidadão pode re-
quisitar documentos?

O cidadão pode protocolar
o pedido de documento e a
Câmara, em sendo deferido o
pedido, observa os mesmos pra-
zos referidos acima. O protoco-
lo do pedido pode ser feito via
plataforma digital 1doc, pelo link:
https://fozdoiguacu.1doc.com.br/
b.php?pg=wp/wp&itd=12.
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POLÍTICA CARGOS COMISSIONADOS

Se constatada irregularidade, ocupantes de cargos
políticos de Foz terão de devolver gratificações

Vinícius Ferreira - Não Viu
Foto: PMFI/Divulgação

Depois de tentar aprovar
um projeto de Lei para con-
ceder aumento salarial de
100% para os cercas de 200
cargos políticos da Prefeitu-
ra de Foz do Iguaçu e não
conseguir, o prefeito Chico
Brasileiro revogou o paga-
mento de gratificações, em
média de 100% sobre o sa-
lário base, a esses funcioná-
rios, segundo portaria publi-
cada no dia (22/04/2024) no
Diário Oficial do Município.

O problema é que essas

gratificações vinham sendo
pagas mesmo depois de de-
cisão do Tribunal de Justiça
do Paraná considerar a me-
dida inconstitucional, mas,
agora, Chico Brasileiro a
usou para cortar esses bene-
fícios salariais.

Após consulta feita a pe-
dido do presidente da Câma-
ra de Vereadores, João Mo-
rales, o TJ Paraná confirmou
ao Legislativo local a incons-
titucionalidade dessas grati-
ficações, no dia 18 de agos-
to de 2023, e, segundo o
Não Viu? apurou, Chico Bra-
sileiro tomou ciência dela em

Depois de questionamentos do presidente da Câmara de Vereadores, prefeito Chico
Brasileiro corta as gratificações de cargos políticos, chamados de cargos comissionados

setembro de 2023.
Mas, mesmo assim, con-

tinuou fazendo esses paga-
mentos até o dia 22 de abril
de 2024.

Resumo da ópera: Segun-
do fontes consultadas pelo
blog, se confirmada essa ir-
regularidade, além das con-
sequências jurídicas que o
prefeito terá de responder, os
funcionários beneficiados te-
rão de devolver aos cofres
públicos o que receberam ir-
regularmente.

Mais: segundo as fontes do
Não Viu?, o dinheiro poderá
ser devolvido em parcelas.
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GERAL TURISMO

Inscrições para a Meia Maratona das
Cataratas encerram dia 2 de maio
Urbia Cataratas - PNI
Foto: Roberto Lemos

Última chamada para a corrida da Maravilha Mundial da Natureza. Restam poucas vagas!

A 15.ª edição da Meia das
Cataratas, com percurso inte-
gralmente dentro do Parque
Nacional do Iguaçu, teve o pra-
zo de inscrição prorrogado
para o dia 2 de maio. As ins-
crições para a prova de 21km
e para o Desafio de 8km das
Cataratas devem ser realizadas
no site oficial da corrida
(www.cataratasdoiguacu.com.br).

Novidades da
15.ª edição

A corrida da Maravilha
Mundial da Natureza passou
por algumas atualizações com
o objetivo de proporcionar
uma experiência ainda mais sa-
tisfatória aos participantes. O

realização da Urbia Cataratas
e Parque Nacional do Iguaçu/
ICMBio. O evento é patroci-
nado pelo Fundo Iguaçu, pela
Nissei, com apoio do Shop-
ping Catuaí Palladium, Hoahi,
CCR, Polina, Sferriê, Ambev,
Limber, Trilha D'água, Helisul,
Studio B, Mr. Coco, Itaipu
Diesel e Arcor, com promo-
ção da RPC.

Inscrições em grupo
Acima de dez atletas ins-

critos, o grupo recebe 10%
de desconto. O representan-
te do grupo deve entrar em
contato, por meio do e-mail
eventos@ticketsports.com.br,

solicitando a inscrição para o
grupo. Grupos com menos de
dez participantes não têm di-
reito ao desconto.

Moradores de Foz
e das cidades

vizinhas ao parque
Todas as 14 cidades inte-

grantes do Passe Comunida-
de recebem 20% de descon-
to. Os moradores precisarão
comprovar presencialmente,

número de vagas para a 15.ª
Meia Maratona das Cataratas
foi reduzido para três mil cor-
redores. Outra inovação é a al-
teração no horário de largada,
que agora acontecerá meia
hora mais cedo, às 8 horas.

Todos os inscritos recebe-
rão um kit contendo camiseta,
número de peito, chip de cro-
nometragem e medalha de par-
ticipante (entregue no final da
prova). A entrega do kit será
realizada no Centro de Visitan-
tes do Parque Nacional do Igua-
çu, na sexta-feira (3 de maio),
das 9h às 16h, e no sábado (4
de maio), das 9h às 20h. Será
preciso apresentar comprovante
de pagamento da inscrição e
documento com foto.

A 15.ª edição da Meia
Maratona das Cataratas é uma

na retirada do kit, no Centro
de Visitantes do Parque Na-
cional do Iguaçu, a residência
em uma dessas cidades.

Os 14 municípios vizinhos
são: Foz do Iguaçu, Santa Tere-
zinha de Itaipu, São Miguel do
Iguaçu, Matelândia, Medianeira,
Ramilândia, Santa Lúcia, Serra-
nópolis do Iguaçu, Vera Cruz do
Oeste, Capanema, Capitão Le-
ônidas Marques, Céu Azul, Lin-
doeste e Santa Tereza do Oeste.

15.ª Meia Maratona das Cataratas e Desafio 8km das Cataratas
Data da prova: 5 de maio de 2024 (domingo)

Local da prova: Parque Nacional do Iguaçu - Foz do Iguaçu
Prazo para as inscrições: até o dia 2 de maio

Site para inscrição: www.cataratasdoiguacu.com.br
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Jornalista: Abilio Henrique Bottega - 0012882/PR MTB

Futebol - Divisão de acesso

Conheça o primeiro
adversário do Azulão

Nome completo do clube: Grêmio de Esportes Maringá.
Fundação: 07/07/1961.
Apelido: Galo Guerreiro, Galo de Ouro, Galo do Norte.
Mascote: Galo.
Cidade: Maringá - PR.
Estádio:  Regional Willie Davids.
Redes Sociais: Não está sendo utilizada.
Presidente: Luiz André.
Técnico: Rodrigo Carpegiani.
Esquema tático: indefinido.
Provável time base: Gatito, Tharlles, Pedro F, Fabio Lima, Davi, Bruno Pará, Leo Garcia, Athos,
Vitinho, Juan, Felipe Oliveira.
Destaque do time: Vitinho (PE- LE).
Quem chegou: o elenco todo.
Quem saiu: não tinha nenhum jogador vinculado ao clube desde o término do campeonato
paranaense da segunda divisão do ano passado.
Participações em divisão de acesso: 3 vezes.
Retrospecto contra o Foz F.C  - de acordo com o portal O Gol: 12 jogos oficiais, com 7
vitórias do Foz F.C e 2 do Grêmio Maringá e 3 empates.
Principal rival: Londrina Esporte Clube.
Títulos: UM TORNEIO DOS CAMPEÕES DA CBD 1969, TRÊS VEZES CAMPEÃO PARANAEN-
SE 1963, 1964 e 1977, UM TORNEIO CENTRO SUL 1968, UMA COPA PARANÁ 1999,
UM PARANAENSE 2ª DIVISÃO 2001,
UM PARANAENSE 3ª DIVISÃO 2022.
Ponto positivo da equipe: sabemos muito pouco do time, mas a defesa é bem sólida.
Ponto negativo da equipe: o meio criativo e o ataque deixam a desejar, time está à procura
de jogadores para esses setores.
Créditos: Vini Mendes | @kichutada.fc (Instagram)

Vitinho já jogou no futebolVitinho já jogou no futebolVitinho já jogou no futebolVitinho já jogou no futebolVitinho já jogou no futebol
da Áustria e da Lituâniada Áustria e da Lituâniada Áustria e da Lituâniada Áustria e da Lituâniada Áustria e da Lituânia
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Em parceria com o setorista do clube da cidade canção
Vinícius Mendes, que passou algumas informações a
respeito do nosso primeiro adversário na competição.

Fabio Lima, passou pelo Sub 20Fabio Lima, passou pelo Sub 20Fabio Lima, passou pelo Sub 20Fabio Lima, passou pelo Sub 20Fabio Lima, passou pelo Sub 20
do Grêmio e atuou na Áustriado Grêmio e atuou na Áustriado Grêmio e atuou na Áustriado Grêmio e atuou na Áustriado Grêmio e atuou na Áustria

Rodrigo é filho de PauloRodrigo é filho de PauloRodrigo é filho de PauloRodrigo é filho de PauloRodrigo é filho de Paulo
Cesar CarpegianiCesar CarpegianiCesar CarpegianiCesar CarpegianiCesar Carpegiani
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